

FRACASO LA PRIMERA GRAN ACCION ALEMANA CONTRA EL CAUCASO

NO HAY ESPERANZAS DE UNA PROXIMA PAZ RUSO - GERMANA

EXPORTACION DE MADERAS DEL ATLANTICO A LOS ESTADOS UNIDOS

LAS NECESIDADES DE LA INDUSTRIA DE GUERRA Y LA DEFENSA HARAN QUE SE ADQUIERA EN NUESTRO VAIS CONSIDERABLES CANTIDADES DE MADERAS

Actualmente está resurgiendo la industria maderera en grande escala en esa zona, tras de haber estado paralizado largo tiempo

Nuestros lectores saben bien que durante mucho tiempo la industria maderera en el Atlántico había venido estando paralizada. Poca era la cantidad de maderas que salían de los bosques del Caribe. Eso se debía a que había cesado la exportación de maderas. Informes que se nos han proporcionado por madereros del Atlántico dicen que está resurgiendo esa industria, especialmente en la zona aledaña a Barra de Colorado y se comenzará a exportar en breve cantidades considerables de maderas a los Estados Unidos (PASA a la Pág. SIETE)

Declara el embajador japonés en Moscú, general Yoshitsugo Tatekawa

SAN FRANCISCO, CALIFORNIA, 13. UP. — La radio de Tokio dice que al llegar a Tokio el general Yoshitsugo Tatekawa, exembajador japonés en Rusia, declaró que hay muy pocas probabilidades de una paz próxima entre Rusia y Alemania. La radio japonesa dice que el general Tatekawa abriga con fianza que el tratado de neutralidad ruso-japonés no sea derogado.

ESTOCOLMO 13.—UP. — El diario "Dagens Nyheter" anuncia que los rusos ocuparon la ciudad de Manjalova, quince kilómetros al este de Rhzev.

Olas de tanques nazis trataban de avanzar hacia las ricas zonas petroleras del Cáucaso siendo obligados a retroceder por el ejército rojo

Doce formidables embestidas lanzaron sucesivamente los alemanes, resultando vanos todos sus esfuerzos

KUIBYSHEV, 13. UP. Unida. des de tanques alemanes que trataban de avanzar hacia los ricos campos petrolíferos del Cáucaso fueron rechazados por el ejército rojo tras doce ataques consecutivos. Se informa oficialmente que docenas de tanques atacaron en oleada tras oleada fueron destruidos por la artillería soviética en el sector sur entre Orel y Kursk. Los alemanes sufrieron mil muertos.

BRILLANTE MANIFESTACION PICADISTA SE PREPARA

El comité central del Partido Republicano Nacional de Cartago, está preparando una gran serenata y otros actos que se verificarán a fines de semana en la residencia del Lic. Picado en Montes de Oca

Será realmente una manifestación de adhesión de la provincia de Cartago a la candidatura del Lic. don Teodoro Picado ese festival

El comité del Partido Republicano Nacional de la provincia (PASA a la Pág. SIETE)

SE DESBANDA EL CORTESISMO

BECAS PARA ESTUDIANTES CENTROAMERICANOS EN LA NORMAL

PROYECTO SOBRE EL PARTICULAR SERA PRESENTADO A LA CONSIDERACION DEL CONGRESO UNIONISTA CENTROAMERICANO DE SETIEMBRE

De ser aprobada esa moción por dicho congreso, se redactará una excitativa a nuestro gobierno para que apruebe la partida de presupuesto correspondiente para el año entrante

Una información grata, por la trascendencia que ella tiene, es la de un grupo estimable de personas que tomarán parte en las actividades del congreso unionista centroamericano que ha de celebrarse en el mes de setiembre próximo, someterá a estudio del congreso un proyecto tendiente a lograr de nuestro gobierno la concesión de becas en nuestra Escuela Normal para los estudian-

tes centroamericanos, fijando un determinado número de becas para cada una de las restantes naciones centroamericanas, incluso Panamá. Se nos informa que est proyecto será aprobado por el congreso unionista y que inmediatamente se presentará una excitativa para que nuestro gobierno no se sirva deslizar en el presupuesto del año entrante, la correspondiente partida.

EL REPORTAJE DEL LIC. CORTES CASTRO, TOMANDO EL CAMINO DE SU CASA, ALEJANDOSE DEFINITIVAMENTE DE LA LUCHA POLITICA, PROVOC AEL DESBANDE DE LOS QUE LO SEGUIAN

En las filas del cortesismo hay verdadera indignación por el egoísmo de su jefe, que no le ha importado nada sus amigos ni su suerte, sino su persona y su tranquilidad

Esta mañana comenzaron a desaparecer "vivas Cortés" de laso casas de sus amigos

El reitro de su candidatura hace entrar al país por cauces de serenidad, lo que han aplaudido con regocijo no sólo sus adversarios, sino también el sector neutral y ecuaníme de C. Rica

CON EL RETIRO DEL SR. CORTES, LA REPUBLICA HA GANADO UNA DE LAS BATALLAS MAS HERMOSAS EN PRO DE LA TRANQUILIDAD Y DE SU PRESTIGIO

La nota de sensación ha sido indudablemente la declaración formulada ayer por don León Cortés Castro, en la cual manifestó en forma categórica que de pasar la reforma constitucional anunciada, se verá obligado a retirarse de la lucha política, tomando el camino tranquilo de su casa.

Esta declaración se considera en todos los círculos, sin distinción de matiz político, como la retirada definitiva del señor Cortés. Aún más: no sólo es una retirada sino que también es su muerte política, como él mismo lo afirma ve-

ladamente. En los círculos adversos a su nueva pretensión presidencial, hay regocijo, como es natural suponerlo. Y también han demostrado su júbilo las personas ecuanímes y neutrales, por que consideran que al retirarse don León Cortés de la lucha—su retiro es un hecho porque la reforma es un hecho—la república vuelve a la paz y tranquilidad de siempre. La cizaña era la probable y presunta candidatura suya, hasta ayer en que formuló su declaración.

Así como en los círculos enemigos hay re-

DEMOLEDOR ATAQUE DE LA R. A. F. AL NORTE DE ITALIA Y FRANCIA

Iniciada anoche, con violento ataque de seis horas, la "Batalla de Francia ocupada e Italia"

Nubes de bombarderos ingleses bombardearon también intensamente la zona del Ruhr y otras regiones de Alemania y los Países Bajos

Casi todas las unidades que participaron en el gran ataque al norte de Italia regresaron indemnes a sus bases, tras de recorridos de 2400 millas

Turín fué el objetivo principal del ataque de anoche—Desde el 10 de setiembre Italia no recibía un castigo semejante

LONDRES, 13. UP. Por SYDNEY WILLIAMS. El demole. dor ataque de seis horas realiza do anoche por las reales fuerzas (PASA a la Pág. SIETE)

342 FIRMAS MAS EN LA "LISTA NEGRA" DE ESTADOS UNIDOS

Se ha hecho una abolición de la "lista negra" norteamericana para toda la América Latina

Se han suprimido 27 nombres en la América Latina, y se han agregado 110 a la lista correspondiente a Europa

radicadas en Costa Rica han sido incluidas en la nueva ampliación, que aún no se ha dado a conocer

Hace pocos días informamos a nuestros lectores que se preparaba una adición o ampliación a la "lista negra" norteamericana. Nuestra noticia se confirmó ampliamente. Según cablegrama de Washington, el Departamento de Estado (PASA a la Pág. SIETE)

PASADO MAÑANA SERA RECIBIDO EL LIC. TINOCO CASTRO POR EL PRESIDENTE CASTILLO



CHURCHIL, quien explicó hoy en los Comunes los alcances de los últimos acontecimientos en

SERA LLEVADO A LA CASA ROSADA EN LA CARROZA OFICIAL, ESCOLTANDOSELE POR UN REGIMIENTO DE LOS FAMOSOS GRANADEROS A CABALLO

En la noche de hoy, la colonia costarricense le ofrecerá un banquete en Buenos Aires, festejándose su llegada y el día de Juan Santamaría, celebración esta última uºe se pospuso para que a ella concurriera el señor embajador

El señor embajador depositará una ofrenda floral en la tumba del libertador San Martín

Buenos Aires, 13. Llegó ayer después de visitar los lagos del sur de Argentina y Chile, el Ministro de Educación de Costa Rica, Embajador, Luis Tinoco, acompañado de su señora, sien-



Luis D. Tinoco

de embajadores y numerosos miembros de la colectividad costarricense. En coche especial fueron trasladados al City Hotel

Mañana por la noche la colectividad ofrece un banquete, festejando el día de Juan Santamaría, recordación que fué diferida para que asistiera el Ministro Tinoco. El miércoles será recibido oficialmente por el doctor Castillo, vicepresidente.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

La Razon

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

Editorial

EL AFAN DE LIBERTAD DE COSTA RICA

Hace hoy un siglo que se produjo en Costa Rica una de las grandes evoluciones políticas de la historia de esta patria. El general Morazán que el día 7 había llegado a Caldera y desembarcado en dicho puerto el día 9, entró el 13, hace hoy cien años, en la ciudad de San José haciendo cargo de los poderes públicos.

Con ese hecho se consumó el fin del gobierno de uno de nuestros jefes del poder ejecutivo más discutidos: el licenciado don Braulio Carrillo quien en 15 de ese mes salió de Puntarenas para el ostracismo en el que murió, varios años después, asesinado en la república de El Salvador.

Contra el gobierno de Carrillo había descontento. Las circunstancias obligaron a este jefe del estado, que había llegado al poder por medio de un golpe de estado, a actuar con mano dura. Se había proclamado "dictador vitalicio de Costa Rica". Morazán aprovechó ese descontento para su golpe y la gente, en los primeros momentos, lo recibió como un libertador. Además, en su primera proclama el jefe invasor prometió a los costarricenses restituirles sus derechos y libertades. Estas promesas fueron flor de un día. Muy pronto Morazán se vió obligado a res-

REGLAMENTACION para la entrega de medicinas para pobres

LA REGLAMENTACION ESTA SIENDO ELABORADA POR EL DR. LUJAN FERNANDEZ

La secretaría de salubridad pública está elaborando una reglamentación sobre la distribución de medicinas a los pobres en los diversos cantones del país. Tal distribución corresponderá a las unidades sanitarias y se trata de lograr el mejor control y que esa distribución beneficie al pueblo en lo más posible para la efectividad de la medicina.

También es el propósito lograr así completar lo más posible las funciones que corresponden a las unidades sanitarias del país, labor en que viene empuñada la actual administración.

La reglamentación está siendo elaborada por el señor secretario de salubridad pública, doctor don Mario Luján Fernández, empuñado en el éxito de esas actividades.

NO ES PROBABLE QUE ALEMANIA LANCE LA OFENSIVA DE PRIMAVERA

MOSCU 12, UP. — La ofensiva alemana de primavera parece cada vez más improbable, declaró un comisario de brigada soviética, habiendo esta tarde por radio a Moscú desde un sector del frente central. Mi opinión dijo, está basada en las declaraciones hechas por los prisioneros de guerra alemanes y también por la calidad de refuerzos que el comando alemán envía al frente. La mayoría de estos refuerzos está integrada por hombres jóvenes faltos de entrenamiento, contándose entre ellos seminvalidos y heridos convalecientes. A pesar de alistar en su ejército muchos miles de checos y polacos Alemania no podrá llegar en

esta primavera con fuerzas similares alas que contaban el verano pasado.

DUELOS DE ARTILLERIA EN CIRENAISA DICE ROMA

ROMA, 12, UP. — En el frente de Cirenaica hubo ayer gran actividad de patrullas y duelos de artillería según comunicó el alto mando italiano. Dos aviones británicos fueron derribados ayer en el frente y uno más sobre el puerto de Bengasi. Continuaron los bombardeos aéreos de Malta. En un combate aéreo sobre esta isla la aviación alemana abatió tres cazas ingleses. Una escuadrilla italiana, subrayó el parte de guerra, logró hundir con sus bombas un barco mercante de diez mil toneladas en el Mediterráneo oriental.

Aringir las libertades y hacer gobierno más fuerte. Los costarricenses que quitaron todo su apoyo a Carrillo por negarles su libertad, pronto se lo quitaron también a Morazán por idéntica razón determinando su caída y muerte lo que ocurrió el 15 de septiembre.

Los hechos del 42 prueban una cosa sobre todo: el afán constante del costarricense de ver por su libertad y mantenerla y su poco deseo, entonces manifestado ante los desgracias de Morazán, de inmiscuirse en aventuras de unionismo centroamericano.

DIRECCION GENERAL DE CORREOS

Avisa al Público

Que el servicio de correo tanto aéreo como marítimo con Alemania, Italia, Japón y países ocupados está suspendido.

PASADO MAÑANA SERA

(VIENE de la Pág. UNO)

te en ejercicio del poder ejecutivo, siendo llevado en carroza oficial escoltado por un regimiento de los famosos Granaderos a Caballo del General San Martín, cuya banda ejecutará

el himno de Costa Rica a su rribo a la Casa Rosada, Terminado el acto, el Embajador trasladará a la catedral, a depositar una ofrenda floral en tumba del Libertador San Martín cuyos restos descansan

FUERTE BOMBARDEO A CRETA POR LA AVIACION BRITANICA

EL CAIRO, 12, UP. — La artillería británica bombardeó los emplazamientos de cañones de puestos militares enemigos en la carretera de la costa al oeste de Gazala. En la región de Temrad, dio también el comunicado oficial, una columna motorizada del eje fué atacada por fuerzas británicas y obligada a regresar a su base. La aviación enemiga atacó posiciones inglesas en la región del sudoeste de Gazala pero fué ahuyentada por los aparatos de caza británicos. Tres aviones del Eje fueron destruidos en combates aéreos en la

zona de vanguardia. Entre tar una escuadrilla británica bombardeó los aeródromos en la isla Creta así como el puerto enemigo de Bengasi en la costa norte de Africa.

RENUNCIO EL MARISCAL DE LA BERTHET

BERLIN, 12, UP. — Un despacho recibido de Vichy por medio de la DNB anuncia que el Fierre Naval tuvo ayer prologada entrevista en el seno con Petain en presencia del mirante Darlan. Despacho de también que el jefe del gabinete civil mariscal de la Berthet renunció su cargo ignorando el motivo de esta decisión.

A TODAS AQUELLAS PERSONAS INTERESADAS EN CURSAR LOS ESTUDIOS DE

LA ESCUELA DE SERVICIO SOCIAL EN COSTA RICA

—: SE LES HACE SABER QUE :—

LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

de acuerdo con lo resuelto por la Junta Directiva, a propuesta de la Gerencia, en su sesión N° 12 ha decidido:

- 1) Que como su principio es el de conceder empleos a los más capacitados, dará preferencia en el otorgamiento de puestos de Inspector a los mejores alumnos regulares de la "ESCUELA DE SERVICIO SOCIAL".
- 2) Que por el mismo motivo, todo el personal de visitadoras y visitadores sociales tendrá que cursar los estudios de la "ESCUELA DE SERVICIO SOCIAL". Además, a fines del presente año otorgará esta clase de empleos a los mejores alumnos (o alumnas) regulares de dicha institución docente.
- 3) Que posteriormente determinará las condiciones o exámenes de aptitud que deberán rendir los aspirantes a estos puestos.

"CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL".

Ofrecimiento oficial al Gobno. de Guatemala de 5 becas en la Escuela Normal

Lo hará nuestro ministro en Guatemala, don Arturo Quirós Carranza, siguiendo instrucciones de la secretaria de Relaciones Exteriores

Los agraciados con las becas costarricenses gozarán de todos sus gastos mientras obtienen el título de maestros normales

Hace pocos días, el gobierno de la república de Guatemala ofreció 5 becas a 5 jóvenes estudiantes costarricenses para que siguiesen sus estudios en la escuela politécnica.

Nuestro gobierno, para corresponder a aquella gentileza acordó conceder 5 becas a jóvenes guatemaltecos en la Escuela Normal.

Los agraciados gozarán de todos sus gastos mientras obtienen el título de maestros normales.

El ofrecimiento oficial al gobierno de Guatemala se hará inmediatamente, encargándose de esta misión nuestro ministro en aquel país, don Arturo Quirós Carranza.

El seor Quirós seguirá instrucciones de nuestra cancillería.

REGRESARA EN LA SEGUNDA QUINCENA DEL ACTUAL MES EL SEÑOR SECRETARIO DE HACIENDA

HA SIDO INVITADO POR DIVERSAS ORGANIZACIONES OFICIALES Y CULTURALES A HABLAR SOBRE COSTA RICA

Se grabó en disco su bello discurso pronunciado desde la N. B. C.

ANTE LAS CAMARAS DE COMERCIO DE WASHINGTON TAMBIEN PRONUNCIÓ UN DISCURSO

Según informes que se nos organizaciones culturales y oficiales han suministrado, el señor secretario de Hacienda, don Carlos Manuel Escalante, regresará de su viaje a los Estados Unidos en la segunda quincena del mes que cursamos.

La misión que lo llevó a Washington está cumpliendo de acuerdo con las instrucciones recibidas y aún con la que radiotelefónicamente le ha dado el señor presidente de la república desde esta capital.

Ha sido muy bien atendido en aquel país. Se le han ofrecido varios festejos por parte de la

Su bello discurso pronunciado ante los micrófonos de la N. B. C. se grabó en disco.

También el señor Escalante ha pronunciado varios discursos ante las cámaras de comercio de Washington, dando cuenta de la situación del país y de sus posibilidades de inversión.

En otras organizaciones democráticas, donde ha sido invitado a hablar, se refirió en sus discursos al entusiasmo cívico y democrático del pueblo de Costa Rica.

FALLECIMIENTO DE D^a MERCEDES MORUA DE PALMA

Confortada por los santos sacramentos dejó de existir esta mañana en esta capital, la estimable señora doña Mercedes Morúa de Palma, cuya muerte ha causado vivo sentimiento de dolor entre sus numerosas amistades, dados los singulares merecimientos que la adornaban. Su vida estuvo siempre consagrada al ejercicio del bien. Hoy a las cuatro y media de la tarde se verificarán sus funerales en la Iglesia de La Dolorosa. LA RAZON al deplorar tan sensible desgracia, envía su más sentida condolencia a su esposo don Carlos Palma S., a sus hijos don Alfonso y a doña Marina de Palma, a don Héctor y a doña Alicia de Palma, a don Carlos y a doña Azida de Palma, a don Mario y a doña Olla de Marro, a las señorita Amparo Palma y a todos los demás deudos.

na que fué arrestado por las tropas de ocupación alemanas y poco tiempo después se supo que el arzobispo católico de Kaunas que ostenta el rango de primado de Lituania resultó misteriosamente herido

LA MISION COMERCIAL ESPAÑOLA SALE PARA LA ARGENTINA

CADIZ, 12. UP. — El trasatlántico español CABO DE HORNOS zarpó anoche con destino a Sudamérica llevando la misión comercial española que va a la Argentina,

presidida por Eduardo Auñón. El viaje está relacionado con el acuerdo comercial recientemente celebrado entre España y Argentina. Los miembros de la misión embarcaron en Bilbao y Cádiz siendo despedidos por las autoridades argentinas consulares.

CANCELADA LA ORDEN DE DETENCION DE TODOS LOS SACERDOTES LUTERANOS EN NORUEGA

ESTOCOLMO, 12. UP. — Se dice que el gobierno de Quisling ha cancelado las órdenes que había expedido para que fueran arrestados ayer domingo todos los sacerdotes luteranos rebeldes. Se cree que la cancelación de dichas órdenes se originó en Berlín.

de nuevos incidentes ocurridos en los países ocupados que demuestran que el espíritu de resistencia a la dominación del Eje sigue aun en pie. Cuatro nacionales polacos fueron sentenciados a muerte por los alemanes por haber llevado a cabo ataques contra las comunicaciones militares germanas en la frontera de Polonia con el este de Prusia. Los patriotas griegos organizados en guerrillas hicieron descarrilar un tren conduciendo tropas causando mil bajas y llevándose numerosos prisioneros en concepto de rehenes. Otra guerrilla griega atacó por sorpresa un puerto dando muerte al gobernador del mismo y haciendo prisionera a su guarnición. El arzobispo de Vil

AUMENTA LA RESISTENCIA DE LOS PAISES OCUPADOS EN EUROPA CONTRA LOS ALEMANES

NUEVA YORK, 12. UP. La radio británica dió ayer cuenta

LA DIRECCION GENERAL DE TRANSITO PONE EN CONOCIMIENTO de los Conductores de Vehículos

QUE A PARTIR DEL DIA 1º DE MAYO DEL CORRIENTE AÑO, SERA SANCIONADO CON MULTA TODO AQUEL QUE FUERE SORPRENDIDO CONDUCIENDO SU VEHICULO SIN HABER RENOVADO SUS PLACAS POR LAS DEL AÑO 1942.

ASI MISMO LOS QUE NO PORTEN SU LICENCIA DEBIDAMENTE REVALIDADA.

DONATO IGLESIAS DIRECTOR GENERAL DE TRANSITO.



ENTRE LOS NAZIS FUE EXTRAÑADO DEL PAIS UN FRANCÉS DEGAULLISTA

SU NACIONALIDAD FRANCESA ERA MUY CONOCIDA EN COSTA RICA; SUS SENTIMIENTOS DEMOCRATICOS FUERA DE DISCUSION

Si me echan con los nazis, me consideraría deshonrado y entonces no tendría más remedio que matarme, exclamó al notificársele la expulsión del país

LA NOCHE EN QUE SE LE DETUVO, SE ABRIO LAS VENAS, CONSIGUIENDO SALVARSELE

A pesar de las gestiones hechas por sus amigos, la orden de expulsión se cumplió

MUY COMENTADO HA SIDO ESTE CASO ENTRE LOS MIEMBROS DE LA COLONIA FRANCESA

En la última redada de elementos alemanes realizada por nuestras autoridades se cometió a juicio de muchas personas, una equivocación. Nosotros omittimos cualquier pronunciamiento al respecto. Nosotros únicamente deseamos contar con veracidad el suceso, que ya es del dominio de muchos de nuestros lectores. Se trata, en síntesis, de que un ciudadano de nacionalidad francesa, fué extrañado del país, confundiéndolo, al parecer, con un alemán.

QUIEN ERA EL

Omittimos dar a conocer su nombre, que haremos en cualquier oportunidad. Diremos simplemente que su apellido tiene un marcado origen holandés. Pero su padre y aun su abuelo, fueron conocidos generales del ejército de Francia. Desde muy joven ha corrido mundo. Estuvo en Tahiti. Allí convivió naturalmente con los nativos, adoptando sus costumbres. Hasta se abrió las orejas, como de cimios popularmente, para adoptarse aros. Vivió maritalmente con una tahitiana. Después de vivir en diversos países de América, vino a Costa Rica hace varios años.

VIVIA DE UNA RENTA QUE LE ENVIABA SU ABUELA

Vivía de una renta espléndida que mensualmente le enviaba su abuela. Sus antecesoros eran conocidos en cuanto a su nacionalidad y a su apego a los principios democráticos. En

Costa Rica realizó varios viajes al Guanacaste, al río San Juan y a la frontera con Panamá. En la Cuesta radicó algún tiempo, enamorándose de una india de Talamanca. Parece que su especialidad son las mujeres primitivas, ojalá de color pasado de oscuro.

RELACIONES CON LA COLONIA FRANCESA

A pesar de su carácter —tanto retraído y de sus costumbres, bastante singulares, este francés mantuvo relaciones con sus compatriotas. La equivocación cometida ha sido por ellos muy lamentada.

ORDEN DE CAPTURA

Al iniciarse la redada contra los elementos alemanes, en la Semana Santa, se le notificó al francés que él sería detenido para extrañársele del país. A pesar de sus protestas la orden se cumplió. El detenido manifestó que de echársele del país con los nazis, lo que él consideraba un error, se mataría. Poco después, se abrió las venas de los brazos. Logró rescatarse de la muerte y se le expulsó. Sus compatriotas hicieron gestiones para enmendar el error pero no han tenido éxito esas gestiones.

LO QUE SE DICE

Se dice que el francés de la equivocación iba mucho a la biblioteca nacional a consultar mapas y libros de geografía de Costa Rica. Se le reportó como sospechoso. Además, sus relaciones con una dama de origen alemán ayudaron a sindicarlo como sospechoso.

El caso, entre los que lo conocen ha sido muy comentado.

Los mejores retratos los hace Hernández

Quiere ver algo realmente novedoso? Si usted es persona de gusto, vea

LOS ELEGANTES JUEGOS DE AZAFATES CON LINDAS COPAS PARA VINOS Y LICORES, FUENTECITAS PARA BOCAS Y PALILLERO.

Todo giratorio para mayor comodidad de los invitados

VEA EL BAR ESTILO RUEDA DE CHICAGO:

LO MAS ARTISTICO Y NOVEDOSO QUE HA LLEGADO A COSTA RICA, PARA SERVIR LICORES:

Equipado con Cockteleras, Copas, Fuentecitas para bocas, etc.

TODO EN FORMA DE UNA ARTISTICA RUEDA DE CHICAGO QUE DA VUELTAS PARA MAYOR BELLEZA Y COMODIDAD.

FLOREROS FINISIMOS con INCRUSTACIONES de PLATA Para las damas:

Llegaron también los Boleros y Saquitos Mejicanos

ELEGANTES JUEGOS DE MIMBRE EN ESTILOS MODERNOS.
GRAN VARIEDAD DE UTENSILIOS DE COCINA Y TODA CLASE DE ARTICULOS PARA MENAJE DE CASA.

BAZAR DIAZ

Teléfono 4506

RAPIDO SERVICIO A DOMICILIO

4 ESTUDIANTES DEL INSTITUTO POLITECNICO DE MEXICO, VIAJANDO EN UN AUTOMOVIL DESDE SU PATRIA, LLEGARON A COSTA RICA

NICARAGUA ACABA DE ADQUIRIR UN NUEVO EMPRESTITO EN EE. UU.

SE ANUNCIA QUE EL CANCELLER ARGUELLO VARGAS ACABA DE FIRMAR LA CONVENCION ECONOMICA QUE LO LLEVO A AQUEL PAIS

Se asegura que también a Costa Rica le será acordado un crédito, tal como lo anunció nuestro colega 'La Tribuna'

En relación con una noticia suministrada hace pocos días por nuestro colega LA TRIBUNA, podemos manifestar a nuestros lectores que Nicaragua acaba de adquirir un nuevo empréstito en los Estados Unidos.

Se informa de Managua el canciller Rrguello Vargas, que se encuentra en aquel país en misión especial, ha firmado la convención económica que lo

No sabemos por cuanto es el crédito que se le ha abierto a Managua.

Añádase en la noticia que no sería extraño que a nuestro país también se le abriese crédito, como a Nicaragua, que fué la noticia suministrada por LA TRIBUNA.

Nicaragua ampliará su dinero en el progreso de su plan vital.

NUEVAS MEDIDAS DE SEGURIDAD

Serán tomadas por el gobierno, especialmente en cuanto respecta a costas y fronteras

En la mañana de hoy, en círculos generalmente bien informados se nos informó que el gobierno estaba estudiando algunas nuevas medidas de seguridad, especialmente en lo que se refiere a la protección de las costas y de las fronteras nacionales. Guárdese, como es natural, completa reserva sobre estas medidas.

SE ANUNCIA SU INGRESO AL PAIS PARA EL CURSO DE LA SEMANA ENTRANTE Son ellos: José García, Manuel Ríos, Filiberto Cárdenas y manuel Fuentes PRETENDEN LLEGAR A BUENOS AIRES EN EL AÑO EN CURSO, SIN BAJARSE UN MOMENTO DEL AUTOMOVIL QUE TRIPULAN

Cuatro estudiantes del Instituto Politécnico, viajando en un viejo automóvil, llegaron a Costa Rica en el curso de la próxima semana.

Salieron el 12 de octubre del año pasado de México, tripulando un automóvil, y ya han llegado a Managua.

Desde esta ciudad han solicitado el permiso correspondiente para ingresar a nuestro país.

Son los originales turistas: José García, Manuel Ríos, Filiberto Cárdenas y Manuel Fuen

Miembros todos del Instituto Politécnico de México, como te nemos dicho.

Van para Buenos Aires. Consideran que han vencido el obstáculo más serio, faltándoles aun el paso de Costa Rica a Colombia que es bastante serio.

Después, hay carreteras entre los países suramericanos.

Por lo mismo creen que en lo que resta del año podrán hacer el viaje cómodamente.

Nos anticipamos a presentar les nuestro saludo muy efusivo.

Estrepitoso choque ayer en la esquina del correo

EL CARRO PARTICULAR PLACA 1055 CHOCO VIOLENTAMENTE CON UNA CAMIONETA DE PASAJEROS

Algunos contusos resultaron de este suceso de la circulación, que fué muy comentado

Las autoridades de tráfico investigan los pormenores para sentar responsabilidades

Casi al medio día de ayer, en después, las autoridades de tráfico en la esquina del edificio de Co-fico comenzaron a levantar el rreo y Telégrafos se suscitó un suceso correspondiente. Hubo algunos contusos. Ninguno de ellos de gravedad. Unido, y del que resultaron algunos contusos, el chofer del automóvil presenta golpes que quizás sean de seriedad. Las autoridades de la agencia de tráfico están investigando los pormenores del accidente de la circulación para sentar responsabilidades. Se agó la gente a presenciar las consecuencias, y un segundo

LOS RUSOS Y NO LOS ALEMANES LANZARAN LA OFENSIVA DE PRIMAVERA

MOSCU, 12. UP. — El comunicado oficial dijo que en el curso de la jornada de ayer no se registró cambio alguno de importancia en las líneas. Entretanto la prensa de todo el país se muestra muy optimista señalando que es probable que la ofensiva de primavera la lancen los rusos y no los alemanes y afirmando que el poderío militar alemán será aplastado este año en territorio soviético. El presidente nominal de la unión soviética Miguel Ivanovich Kalinin dijo recientemente que Rusia es más fuerte que lo que muchas personas creen y manifestó que la aviación alemana no tiene ya el dominio del aire y que en cuanto a las fuerzas de tanques la unión soviética está a punto de colocarse en un plano de igualdad con Alemania. La radio de la capital informó que en un sector del frente de Kalinin las fuerzas soviéticas rechazaron un ataque alemán y reconquistaron las aldeas.

MERCANTE DE DIEZ MIL TONELADAS HUNDIDO EN EL MEDITERRANEO

NUEVA YORK, 12. UP. — Según anuncio oficial transmitido a Nueva

York por la radio de Roma dice lo siguiente: un avión italiano al avistar a un buque mercante de diez mil toneladas en el Mediterráneo oriental atacó y lo hundió a pesar de la intervención de cazas enemigos.

HACIA CEILAN NAVEGA LA FLOETA

LONDRES, 13. UP. Un vocero naval informó que una flota japonesa ha sido observada navegando hacia Ceilán. Que esa escuadra nipona consiste cuando menos de tres acorazados, incluso uno modernizado con cañones de dieciséis pulgadas y lleva cinco portaaviones, un número de cruceros pesados y escuadrones de destructores.

NO CAMBIARA LA POLITICA INTERNA NI EXTERNA DE BULGARIA

VICHY, 12. UP. — Un telegrama recibido de Sofía por la agencia OFI anuncia que el nuevo gabinete búlgaro en el cual el profesor Filoff junto con retener el anterior cargo de primer ministro ha asumido la cartera de relaciones exteriores ha sido bien recibido en círculos políticos búlgaros donde no se espera que produzca cambio alguno en la política externa o interna de Bulgaria a raíz del cambio ministerial. El rey Boris continuará con gran determinación la política seguida hasta ahora. El nuevo gabinete celebró su primera reunión tratando en ella los asuntos de carácter interno.

SE DESBANDA

(VIENE de la Pág. UNO)

gocio inocultable y lógico, hay verdadera indignación entre las filas del cortesismo. Cortesistas sinceros, que seguían al señor Cortés contra viento y marea, fieles y cándidos, se encuentran de la noche a la mañana sin jefe y sin candidato, abandonados a su propia suerte, cuando ya habían tomado una determinación política. El feroz egoísmo del señor Cortés ha venido a restarle más partidarios que cualquier otra actuación suya en la presidencia.

Al señor Cortés, dicen los cortesistas, no le ha importado nuestra suerte, sino su tranquilidad personalísima. El lo único que buscaba era su nuevo bienestar presidencial y, no pudiendo ser así, no le importa ni la suerte de sus amigos ni la del país. En tales condiciones, no esta-

mos ya en condiciones morales de seguirlo. Esta mañana hemos visto que el descontento se ha externado no sólo en palabras, sino en hechos concretos también: comienzan a desaparecer los "vivas" cortesistas de San José y provincias.

Pareciera que la declaración de don León ha hecho entrar al país de nuevo por cauces de serenidad. La república ha ganado una batalla e npro de su paz y de su tradición de respeto a la libertad.

Si laguna duda cabe aún a algunos cortesistas sinceros, diremos que don León condiciona su retiro a la vigencia de la reforma. Y al reforma será un hecho. Se ha vigorizado aún más. Por consiguiente, el retiro del señor Cortés es asimismo un hecho. No hay duda alguna

DOCE ATAQUES CONSECUTIVOS SOBRE CORREGIDOR

WASHINGTON, 12. UP. — La isla fortificada de Corregidor a la entrada de la bahía de Manila fué atacada doce veces por la aviación enemiga en las últimas veinticuatro horas pero el fuego de la defensa antiaérea obligó a los aparatos nipones a volar a tal altura que su tiro resultó ineficaz. Corregidor, así como los islotes próximos fortificados fueron también bombardeados por la artillería nipona emplazada en la península de Batán y en la orilla sur de la bahía de Manila. El comunicado oficial reveló que el crucero nipón fué echado a pique recientemente en el desembarco nipón. Cebu pertenecía a la clase "Waskuma". La secretaria de marina anunció en la tarde de hoy que un barco mercante noruego de tonelaje medio había sido torpedeado frente a la costa norte del Atlántico.

TOKIO DICE QUE ES INMEDIAMENTE LA RENDICION DE CORREGIDOR

BERLIN, 12. UP. — Un despacho recibido de Tokio por la DNB anuncia que continúan ininterrumpidamente las operaciones de los japoneses contra las últimas posiciones norteamericanas de Filipinas en el sur de la península de Bataan. Nu-

meros buques enemigos, dice el comunicado, permanecen en las aguas comprendidas entre las islas fortificadas de Corregidor y caballo. La fortaleza de Corregidor es sometida desde ayer al fuego concentrado de las baterías japonesas por constantes ataques de la aviación, siendo inminente la rendición de los defensores.

DERRIBADO UN BOMBARDERO FRENTE A ALEJANDRIA

EL CAIRO, 12. UP. — Un bombardero del eje fué derribado esta mañana frente a Alejandria por cazas de la RAF. El bombardero cayó al mar pereciendo todos los tripulantes.

CHIANG KAI SHEK VISITO AL FRENTE DE BIRMANIA DURANTE CUATRO DIAS

NUEVA DELHI, 12. UP. — Las fuerzas niponas de vanguardia han llevado a cabo un nuevo avance en el ala derecha de las fuerzas aliadas de Birmania y constituyen ya una amenaza inmediata para la zona petrolífera de la región central birmana. Las noticias recibidas del sector oriental son más halagueñas sabiéndose que las tropas chinas que manda el teniente general Joseph W. Stilwell se mantienen firmes en sus posiciones del río Swa a 180 millas al sur de la ciudad de Mandalay a treinta al norte de Toungoo. El comunicado británico señaló que fuerzas niponas avanzan a lo lar-

go de un ancho frente en dirección norte habiendo alcanzado un punto al sur de la ciudad de Magwe. Magwe se encuentra a solo 20 millas al sur de Zemanyn dentro de unade las tres zonas petrolíferas importantes de Birmania. Las otras dos se encuentran en Singu y Venangat, cincuenta millas más al norte sobre el río Irrawaddy. Se supo hoy que el generalísimo Chiang Kai Shek pasó recientemente cuatro días en Birmania visitando los frentes y cambiando impresiones con el general Stilwell y el comandante en jefe británico general Harold Alexander. El grupo de aviadores voluntarios norteamericanos abatió recientemente siete aviones más nipones de una escuadrilla de nueve que atacó un aerodromo del norte de Birmania.

TIMOSHENKO ATACA EN CRIMEA Y EN UKRANIA

NUEVA YORK, 12. UP. — Según el comunicado alemán captado en ésta, el mariscal ruso Timoshenko estaba atacando en Ucrania y Crimea con fuerzas muy importantes, apoyadas por unidades blindadas. Se afirmó que esos ataques fueron rechazados.

KUIBISHEV, 12. UP. — La artillería soviética rechazó doce ataques consecutivos de las unidades blindadas nazis en el frente de Ucrania. Autorizadamente se anunció que fueron destruidas docenas de tanques y se dió muerte a más de 1000 soldados de infantería. Fué uno de los más violentos ataques de una columna blindada en la primavera.

TELA METALICA

lo mejor para construir con resistencia, economía y rapidez.

ALMACEN JOSE RODRIGUEZ M.

Vida Diplomática

EL TE DE MAÑANA EN LA LEGACION DE LA ARGENTINA

Mañana en la tarde, la culta señora doña Matilde Frogone Bacher de Loudet, esposa del Excmo. señor doctor don Enrique Loudet, Ministro de la hermana república de la Argentina en Costa Rica, ofrecerá un elegante te en honor de la estimable señora doña María Antonia Semideo de López Vivas, esposa del Excmo. señor doctor don Eduardo López Vivas, Ministro de Venezuela en Costa Rica y en Panamá, para donde se ausenta próximamente la señora de López Vivas en unión de sus hijas. LA RAZON aprovecha la oportunidad para rendirle pleitesía galante a la gentil esposa del excelente representante diplomático argentino en nuestro país, donde gozan de tan mercedos afectos.

LA COMIDA DE ESTA NOCHE EN LA LEGACION DE NICARAGUA

Hoy en la noche, en la Sede de su Legación, el Excmo. señor doctor don Roberto González Dubón, Ministro de la hermana república de Nicaragua en Costa Rica y su culta señora esposa, la encantadora dama doña Mercedes López de González Dubón, ofrecerán una comida a la estimable señora doña María Antonia Semideo de López Vivas, esposa del Excmo. señor doctor don Eduardo López Vivas, Ministro de Venezuela en Costa Rica y en Panamá, para donde se ausenta la señora de López Vivas el 23 de los corrientes.

EL PARTY DE AYER

Ayer al medio día, en su hermosa residencia en Goicoechea, Mr. W. N. Bangan, alto personero de la Good Year y la señora de Bangan, obsequiaron un suntuoso party a un numeroso grupo de sus relaciones diplomáticas y sociales. La fiesta se prolongó muy lucida hasta las horas de la tarde.

ALMUERZO EN LA LEGACION DE CHILE

En la Sede de su Legación el Hon. señor don Joaquín Larrain, Encargado de Negocios de la hermana república de Chile y la señora de Larrain, ofrecerán un almuerzo íntimo a la estimable señora doña María Antonia Semideo de López Vivas, esposa del Excmo. señor doctor don Eduardo López Vivas, Ministro de Venezuela en Costa Rica y en Panamá, y con motivo del viaje de la señora de López Vivas a la nación del Sur el día 23 de los corrientes.

OPERADOS LOS HIJOS DEL HON. SEÑOR ENCARGADO DE NEGOCIOS DE CHILE EN COSTA RICA

En la Clínica del doctor Herdocia fueron operados con éxito, los queridos amiguitos Joaquín y Patricio Larrain Ramírez, hijos del Hon. señor don Joaquín Larrain, Encargado de Negocios de la hermana república de Chile en Costa Rica y de su bella señora esposa, la simpática joven dama doña Lucilla Ramírez de Larrain. Su estado de salud ahora es ya más satisfactorio. LA RAZON hace votos cariñosos porque restablezcan pronto.

MERCEDITAS GONZALEZ LOPEZ

Ha entrado en periodo de restablecimiento de su pasada enfermedad, la simpática amiguita Mercedes González López, hija del Excmo. señor doctor don Roberto González Dubón, Ministro de la hermana república de Nicaragua en Costa Rica y de su gentil señora esposa, la distinguida dama doña Mercedes López de González Dubón. LA RAZON celebra vivamente su reposición, deseando que su salud no vuelva a alterarse.

ESTA MAÑANA SALIÓ PARA SU PATRIA EL EXCMO. SR. MINISTRO DE COLOMBIA



Excmo. Sr. Dr. don Laureano García Ortiz, Ministro de Colombia en Costa Rica

Conforme lo habíamos anunciado en nuestras ediciones pasadas, por la vía aérea se ausentó esta mañana para su patria donde permanecerá una corta temporada, el Excmo. señor Dr. don Laureano García, ministro de la hermana república de Colombia en Costa Rica. LA RAZON lo despide cordialmente, deseándole un via-

MERCEDES MORUA DE PALMA

HA MUERTO

Su esposo Carlos Palma Solano, sus hijos Alfonso y Marina de Palma, Héctor y Alicia de Palma, Carlos y Zaida de Palma, Mario y Zoila de Marrero y Amparo Palma, al participar a sus amistades tan infausta noticia, les ruegan asistir a los funerales que se verificarán hoy a las 4 1/2 p. m. en la Iglesia de La Dolorosa y luego acompañar el cortejo al Cementerio General, quedando por ello ternamente agradecidos.

San José, 13 de Abril de 1942.

A PASEAR A MEXICO POR LA VIA AEREA

Esta mañana salió por la vía aérea en viaje de placer y de descanso a la hermana república de México, el joven Lic. don Arturo Morales. LA RAZON le desea cordialmente, deseándole una feliz travesía y pronta reincidencia en la patria mexicana, donde recibirá a su señora esposa doña Ivete Castro

de Morales y a su hermana doña Graciela Morales de Ortiz, quienes regresan de su viaje a los Estados Unidos, de Norte América.

LA OPERACION DE HOY EN CARTAGO

Esta mañana en el hospital de San Juan de Dios de Cartago, fue operada con éxito, la amiguita doña Peralta Esquivel, hija de

don José Joaquín Peralta y de su estimable señora esposa doña Adolita Esquivel de Peralta. LA RAZON desea su pronta mejoría.

Esta mañana en el hospital de San Juan de Dios fue operada de apendicitis la bella señorita Isabelita Montealegre Jiménez. LA RAZON hace sinceros votos porque restablezca pronto.

Suntuosa Cena de Bodas de Plata en el Country Club



Don EDMUNDO GERLI

En celebración de sus bodas de plata, don Edmundo Gerli y su señora esposa doña Berta González de Gerli, ofrecerán a sus amistades una suntuosa cena danzante el 21 de los corrientes en los salones del Country Club en Santa Ana. LA RAZON les adelanta sus parabienes, deseándoles muchas felicidades para los años futuros.



Señora doña BERTA GONZALEZ de GERLI

A LOS ACCIONISTAS

DE LA

EMPRESA COSTARRICENSE DE ELECTRICIDAD

(COSTA RICAN ELECTRIC COMPANY)

Nos permitimos recordarles que el día 6 de Junio próximo vence el plazo para el canje o compra de acciones, de acuerdo con las condiciones estipuladas en nuestra circular de fecha 6 de marzo pasado.

Aquellos accionistas que no hayan recibido dicha circular se servirán pasar a las oficinas de la Compañía Nacional de Fuerza y Luz, donde les serán suministrados los informes del caso.

EMPRESA COSTARRICENSE DE ELECTRICIDAD
(Costa Rican Electric Company)

Asociación nacional de abogados será fundada

UN GRUPO CONSIDERABLE DE JOVENES PROFESIONALES ESTA TRABAJANDO EN LA FORMACION DE ESE NUCLEO

Nos hemos enterado de una noticia que juzgamos de interés dar a conocer de nuestros lectores, por tratarse de un movimiento que gira en torno de una de las profesiones de mayor importancia del país: la abogacía.

Jóvenes abogados iniciaron hace pocos días un movimiento encaminado a fundar lo que podría llamarse la Asociación Nacional de Abogados, asociación de carácter totalmente político, cuyo fin primordial tiende a establecer una perfecta solidaridad entre los abogados y un mayor acercamiento entre todos ellos.

Según nuestras noticias, al movimiento se han adherido hasta estos momentos más de ochenta abogados, en su mayoría elemento joven, dispuestos a que haya entre los miembros del Foro Costarricense un trato más frecuente, una efectiva conciencia de grupo que colabore a levantar, cada día más, el nivel de la profesión.

Sabemos que el día sábado 18 de este mes, en lugar que se señalará oportunamente, habrá de tener lugar una reunión de los abogados que se han adherido al movimiento, con el propósito de cambiar impresiones acerca de la organización definitiva que deba dársele a ese movimiento.

mo que en los sectores del centro y del norte las fuerzas soviéticas mantienen la iniciativa atacando en varios puntos pero subrayó que todos los asaltos del enemigo se estrellaron ante la eficaz resistencia alemana. En el océano Arctico la aviación germana atacó un convoy que navegaba bajo fuerte escolta incendiando dos barcos y averiando uno más.

El parte de guerra admitió asimismo que en los sectores del centro y del norte las fuerzas soviéticas mantienen la iniciativa atacando en varios puntos pero subrayó que todos los asaltos del enemigo se estrellaron ante la eficaz resistencia alemana. En el océano Arctico la aviación germana atacó un convoy que navegaba bajo fuerte escolta incendiando dos barcos y averiando uno más.

DEMOLEDOR ATAQUE

(VIENE de la Pág. UNO)

aéreas contra la región septentrional de Francia, es considerado en círculos aeronáuticos como el principio de la batalla de la Francia ocupada. Se cree en dichas esferas que las reales fuerzas aéreas están firmemente dispuestas a inutilizar o destruir mediante la acción de sus bombarderos pesados, todos los objetivos de Francia ocupada que sean utilizados para ayudar al esfuerzo bélico nazi. Las más recientes operaciones de la aviación británica en el continente europeo figuran, según se opina entre las de más amplias proyecciones de la guerra. Mientras una poderosa formación atacaba intensamente la región del Ruhr, otra probablemente mucho menor bombardeaba el norte de Italia y otras atacaban el norte de Francia en lo que el periódico EVENING STANDARD considera como la batalla de la Francia ocupada. Se anuncia también que la aviación británica realizó hoy operaciones difíciles que indican la importancia de las mismas. En cambio según círculos autorizados de esta capital regresaron indemnes a sus bases todos los aparatos que intervinieron en la operación a Italia los que debieron recorrer una distancia de 2040 kilómetros. Se informa que los bombarderos de la RAF atacaron el real arsenal de Turin y las fábricas Fiat, objetivos bombardeados anteriormente en 17 oportunidades la última de ellas, el 10 de setiembre de 1941.

BRILLANTE (VIENE de la Pág. UNO)

do una gran serenata en honor del señor Lic. don Teodoro Picado, candidato del Partido Republicano Nacional a la presidencia de la República, acto que se verificará a fines de la presente semana. Según los informes que se nos han proporcionado, tendrá este acto toda la significación de una magnífica prueba de adhesión y simpatía hacia la candidatura del licenciado Picado, quedará la ciudad de Cartago, donde el picadismo forma un núcleo muy fuerte y bien organizado. Esa serenata se verificará en la residencia del candidato señor Picado en Fuentes de Montes de Oca, a fines de la presente semana y participarán en ella los más destacados artistas músicos de Cartago y de esta capital.

EXPORTACION

(VIENE de la Pág. UNO) de donde se solicitan considerables cantidades de maderas a esos países, por las necesidades de guerra y defensa que van consumiéndose gran parte de la explotación maderera que allí se hace, por lo que para otros mestocks de estos países, nestores es preciso importar

MAGNIFICO TRIUNFO DE LOS PILOTOS PILOTOS VOLUNTARIOS AMERICANOS

CHUNGKING, 12. UP. — De fuentes oficiales chinas se informó que los pilotos norteamericanos destruyeron 18 aviones japoneses del tipo "O" sobre un total de 24 participantes en el último combate aéreo librado en el frente norte de Birmania.

342 FIRMAS MAS

(VIENE de la Pág. UNO)

anunció anoche la extensión de la lista negra, que incluye a 342 nuevas firmas radicadas en la América Latina, a las cuales se les concede el carácter de entidades enemigas.

Se han excluido 27 nombres de la América Latina. En cuanto a la lista negra de Europa, se han incluido 110 adiciones y se han excluido dos. Se nos dice que entre las inclusiones, hay algunas correspondientes a Costa Rica.

la América Latina. En cuanto a la lista negra de Europa, se han incluido 110 adiciones y se han excluido dos. Se nos dice que entre las inclusiones, hay algunas correspondientes a Costa Rica.

Hasta el medio día de hoy nos fué imposible averiguar los nombres correspondientes a Costa Rica.

LOS JAPONESES TRATARON DE HACER DE TAGORE UN QUISLING

LONDRES, 12. UP. — Los japoneses intentaron hacer un Quisling de Rabindranat Tagore el gran poeta hindú muerto el año pasado. Tal afirmación fué hecha por Mrs. Marcia Drudell en una reunión pública realizada en Londres. Mrs. Drudell dijo que algún tiempo antes del fallecimiento del

poeta los japoneses pusieron en contacto con Tagore y otros dirigentes hindúes elegidos por ellos como posibles gobernantes títeres para que pidieran a Tagore que tratara persuadir a los hindúes para que aceptarían un plan que consistía en formar un imperio con la India, Seylán y China bajo el control japonés. Tagore rechazó indignado todas las propuestas japonesas.

Ofrecemos:

Toda clase de materiales de construcción

- ACEITE DE LINAZA
- AGUARRAS TREMENTINA
- POLVO DE MARMOL
- PAPEL ALQUITRANADO
- PARA TECHOS
- OCRES
- SOLICITE PRECIOS A:

Adela v. de Jiménez

SUCS. S. en C.

TELEFONOS: 2278-3603 - AP. 343



PROXIMO SABADO: gran debut de Cantinflas y su conjunto en el escenario del Raventos

Stafford Cripps cumplió bien su misión

LONDRES, 13.—UP. — El primer ministro británico Winston Churchill, formuló la siguiente declaración al anunciar los últimos acontecimientos de la guerra, inclusive las recientes acciones navales en el océano Indico: "El día 4 del corriente, fuerzas navales japonesas superiores en número, que habían entrado en el océano Indico fueron avistadas rumbo a Ceilán. Estas fuerzas comprendían por lo menos 3 acorazados, inclusive uno del tipo del "Nagato", con piezas de 16 pulgadas y modernizado, cinco portaviones, cierto número de cruceros pesados y livianos y una flotilla de destructores. Fueron lanzados intensos ataques aéreos contra los puertos de Colombo y Trincomalee. Como ya se ha anunciado, los aviones atacantes sufrieron crecidas pérdidas en ambos puntos, causadas por la protección de cazas británicos y por las baterías de artillería antiaérea. También nosotros sufrimos en menor proporción, pero seriamente, en nuestra aviación y en los daños causados a las instalaciones costeras y a

STAFFORD CRIPPS ES DIGNO DE ELOGIO POR SU TENACIDAD, SU INTENTO Y PACIENCIA Y APROBAMOS POR COMPLETO LA FORMA EN QUE CUMPLIO SU MISIÓN

El ataque a Colombo, capital de Ceilán, lo pudieron realizar los japoneses debido a las malas condiciones del tiempo en el Océano Indico que inhibió a nuestros aviones de contraatacar a los invasores

Tres acorazados, inclusive uno de la clase del "Negato" con piezas de 16 pulgadas, cinco portaviones, cierto número de cruceros pesados y livianos y una flotilla de destructores, fueron avistados el 4 del corriente rumbo a Ceilán

Desde esa flota posible que se lanzarán los ataques a Colombo y Trincomalee, y el enemigo sufrió grandes pérdidas y perdimos nosotros también el "Dorsetshire" el "Cornwall" y el "Hermes" unidades que habían salido antes de la

Copada nuestras fuerzas en el Océano Indico el Almirante James Somerville quien posee una experiencia no rivalizada en materia de guerra naval, él es el responsable de las disposiciones que tomó para su flota. Pero realmente, con lo ocurrido el almirantazgo cree que no se ha debilitado nuestro poderío en el Océano Indico, declaró hoy Winston Churchill en los Comunes

unos pocos buques que se hallaban en el puerto. Además de estas pérdidas, dos cruceros armados con piezas de ocho pulgadas, el "Dorsetshire" y el "Cornwall" y el portaviones "Hermes", que habían salido del puerto antes del ataque fueron hundidos por la aviación enemiga. Las operaciones navales estaban al mando de almirante sir James Somerville, oficial que durante los dos últimos años prestó servicios en el Mediterráneo occidental y que posee una experiencia no rivalizada en la moderna guerra naval. Sin proporcionar al enemigo información valiosa, yo no podría formular ninguna declaración relativa al poderío de las fuerzas que se hallaban a disposición del almirante Somerville o de las razones que tuvo para adoptar con respecto a su flota disposiciones de las que es responsable. Nada de estas disposiciones o en las consecuencias que siguieron a ellas, ha debilitado en modo alguno la confianza del almirantazgo en principio. Podría quizás agregar que es completamente imposible proporcionar una continua protección a todos los buques británicos que se hallan en alta mar con aviones que tengan sus bases en tierra o que sean transportados en portaviones. Muchos barcos están en el mar todos los días, sin tal protección y a menos que se acepten esos riesgos, no habría medios de cumplir la inmensa tarea de convoy y guerra naval que recae sobre la misma". Al ser interrogado acerca de si la aviación británica no había atacado a la formación naval japonesa en el océano Indico, el primer ministro respondió: "Es completamente cierto que mientras los japoneses realizaban el ataque contra Colombo, nuestros aviones torpederos levantaban vuelo para atacar a los portaviones desde los cuales había sido lanzado el ataque japonés, pero debido a las tormentas y a las nubes bajas existentes en las inmediaciones, no establecieron contacto con el enemigo ese día. El tiempo en la otra parte del Océano Indico no estaba sujeto a esas nubosidades y tormentas que utilizaron los portaviones japoneses para cubrir sus movimientos. Con respecto a Trincomalee, se realizaron muy violentos ataques con los aviones torpederos que poseíamos y también por los cazas y bombarderos de que se disponía en el lugar mismo y como ya se ha hecho público, se dice que cayeron proyectiles muy cerca de uno de los portaviones japoneses, pero si se le causaron averías o no, es algo acerca de lo cual no tengo conocimiento. Casi todos aquellos de nuestros aviones que participaron en el ataque, fueron destrui-

lizados. Creo que esto ya se ha anunciado". Churchill elogió también a Stafford Cripps por "su tenacidad, su intento y paciencia" y aprobando por completo la forma como completó su misión.

CINCO REHENES FRANCESES EJECUTADOS POR LOS NAZIS

NUEVA YORK, 13.—UP. — La radio de Londres dice que los alemanes ejecutaron a cinco rehenes franceses en represalia por la muerte de un centinela alemán a principios de mes. La radio de Londres dice al informar de las ejecuciones en París, que los nazis amenazan con dar muerte a más rehenes franceses, si no se captura al verdadero asesino del centinela para el viernes próximo.

CONTINUA LA OFENSIVA CONTRA LAS BASES JAPONESAS

CUARTEL GENERAL DE MACARTHUR, 13.—UP. — Los bombarderos americanos y australianos continúan su ofensiva sin interrupción contra las bases japonesas. Los ataques fueron concentrados sobre Keopeang en la Colonia de Timor holandés; en Rabaul, isla de Nueva Bretaña y en Faisi, Islas Salomón. Los aliados destruyeron veinticinco aviones japoneses, averiaron embarcaciones y campos de aterrizaje.

MAGNIFICA ACCION AEREA DE LOS ALIADOS EN LA LAE

LONDRES, 12. UP. Radio Sydney informó que una escuadrilla de bombarderos norteamericanos escoltados por cazas australianos, atacó los edificios, obras militares y buques japoneses surtos en Lae. Agregó el locutor que en Rabaul el viernes fueron destruidos en tierra ocho aviones nipones.

LA RAF SIGUE SUS ATAQUES EN GRAN ESCALA A TRAVES DEL CANAL DE LA MANCHA

LONDRES, 13.—UP. — Esta tarde fué considerable la actividad de la real fuerza aérea sobre la costa de Kent; cruzaron el canal de la Mancha numerosas escuadrillas de cazas que regresaban de Francia, creyéndose que acababan de efectuar una nueva operación en gran escala.

NUEVA DECLARATORIA DE POLITICA INGLESA EN LA INDIA SE ESPERA

NUEVA DELHI, 13.—UP. — Se cree en círculos bien informados que la Gran Bretaña hará pronto

en la India. Se dice que los ingleses esperan poder despertar un fuerte espíritu combativo en los hindúes a pesar del fracaso de la misión de Sir Stafford Cripps.

CUATRO BARCOS ALIADOS HUNDIDOS AL NORTE DE NORUEGA

NUEVA YORK, 13.—UP. — La radio de Berlín dice que bombarderos en picada alemanes atacaron a un convoy fuertemente escoltado rumbo al puerto de Murmansk. Que el sábado los stukas hundieron cuatro barcos del convoy cuando pasaba frente al extremo norte de Noruega.

CHUNGKING, 13. — UP. — Se predicen enérgicas medidas para reforzar las defensas chinas y británicas en el río Irrawaddy, Birmania, como consecuencia de la visita hecha al frente por el generalísimo Chiang Kai Shek. La batalla de Birmania se aproxima a su punto culminante. No obstante la superioridad numérica y material japonesa, el general Stilwell con los ejércitos chinos, quinto y sexto, se sostiene al norte de Tongu.

OCUPADA LA CIUDAD DE CEBU

NUEVA YORK, 13.—UP. — La radio de Tokio dice que los nipones han ocupado la ciudad de Cebu, en la isla del mismo nombre y la que sigue en tamaño a Manila. La radio de Tokio dice que los japoneses están combatiendo con los defensores americanos y filipinos en las montañas de Cebu. Se informa también que tras fiera lucha en Bataan, los japoneses ocuparon la base de Mariveles.

PODEROSA OFENSIVA EN UKRAINA LANZA TIMOSHENKO

KUIBLSHEV, 13.—UP. — El mariscal Timoshenko ha lanzado a la lucha grandes cantidades de tanques, unidades motorizadas, infantería y aviones en Crimea, con el objeto, según afirman los círculos militares, de iniciar una poderosa ofensiva para quebrar las posiciones alemanas en la península de Kerch. En Ucrania mientras tanto, los rusos continúan introduciendo nuevas cuñas en las vacilantes defensas enemigas. Los últimos despachos del frente sur, hacen saber que se están librando algunas de las batallas más violentas de la guerra en la mitad oriental de Crimea. Timoshenko ha dado comienzo a una decidida ofensiva para impedir que los alemanes emprendan esta primavera un ataque en gran escala a través de la península de Kerch en dirección de la

mientos petrolíferos del Cáucaso. Al norte de Kharkov en la zona situada entre Kursk y Orel, se anuncia que fueron rechazados ataques consecutivos de más unidades germanas de tanque, preliminarmente de la ofensiva de primavera. Muchos de los tanques fueron destruidos.

NUEVO JEFE DE LOS COMANDOS BRITANICOS

LONDRES, 13.—UP. — Se informó oficialmente que el vicealmirante lord Louis Mountbatten, ha sido designado jefe de los famosos comandos. Lord Mountbatten desempeñará simultáneamente el cargo de jefe de operaciones combinadas. En un tiempo fué edecán del rey y recientemente le eligió el gabinete de guerra para una misión especial de guerra; además ha participado en las conferencias de los jefes militares y navales con el general Marshall, jefe de estado mayor del ejército norteamericano.

CRUZAN LOS RUSOS EL RIO DESDA CERCA DE BRYANSK

KUIBYSHEV, 13.—UP. — Se forma extraoficialmente que las fuerzas rusas cruzaron el río Desna, cerca de Bryansk y han cercado casi por completo a esta ciudad.

GRANDES ATAQUES BRITANICOS AL NORTE DE ITALIA

LONDRES, 13.—UP. — Tuvo fué el principal objetivo de RAF durante sus ataques de noche sobre el norte de Italia.

Por fin! ¡Ya se acerca el momento! Soberbio Debut del Gran CANTINFLAS y su conjunto, el próximo sábado en el RAVENTOS a las 9 p. m. — Cantinflas, Chelo Villareal, Schillinsky, Jorge Rachini y Chelo Gómez.—Un espectáculo que dará hora y media.—Un torrente de risa loca!—Vaya separando su entrada con tiempo

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 9 — C 1.00 El bombazo cómico de ayer La maravilla del cine en español! Cantinflas y Mapy Cortés, en:

EL GENDARME

DESCONOCIDO

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — C 0.40

John Payne, en: DESTINO DE SANGRE Un coloso en colores!

ADELA

A las 7 y 8.45 — C 0.50

Laurel y Hardy, en: QUE PAR DE RECLUTAS

CASTRO

A las 7.30 p. m. — C 0.30

Alí Salem de Barajá, en:

CORAZON DE TURCO

Muy pronto!—MALA YERBA con Arturo de Córdoba—20 AÑOS Y UNA NOCHE con Delia Garcés y Pedro López Lagar, el Laurence Olivier, argentino

¡Se acabó la guerra! ¡Se terminaron las bombas! ¡Llegaron ABBOT y COSTELLO, los cómicos sensacionales en RECLUTA EN APUROS Próximo Domingo, PALACE, VARIEDADES, IDEAL! Para morir de risa!

Próximo domingo, VARIEDADES, MODERNO, AMERICA El imponente espectáculo!

"BEN HUR"

Hoy, lunes 13 abril 1942

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — C 1.00

¡La maravilla de ayer! ¡La película cumbre de ayer! DE CORAZON A CORAZON En colores

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50

La Pandilla, e nel exitazo!

"DADNOS ALAS"

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.40

"DESCONCIERTO CONYUGAL" por Mischa Auer

AMERICA

A las 7 p. m. — C 0.40

EN ESA CASA ASUSTAN O PRETENSIONES de PEPITA

IDEAL

A las 7 y 8.45 — C 0.40

JUGUETES DEL DESTINO

LIBANO

A las 7 y 8.45 — C 0.50

PASION Y MUERTE DE NUESTRO SEÑOR JESU. CRISTO En español

KEITH

A las 7 y 8.45 — C 0.30

LAS MENORES de EDAD

Prontísimo: "FANTASIA"